

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

SUSCRICIONES.

Pago anticipado.

Año VII. —Fuera 5,25 id.—Extranjero 15 id
—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y re-
ca en la Administración.

Números sueltos 10 céntimos

ANUNCIOS:

Pago anticipado.

Se suscribe en Alcoy, en la Admini-
tracion calle Mercado, 11 y 13 impre-
ta á donde se dirigirá toda la correspo-
dencia.

Números atrasados, 25 céntimos

AÑO VII.

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

ALCOY, MARTES 5 DE FEBRERO DE 1884

REDACCION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO.

NÚM 178

Nodriza

Una de 36 años de edad, leche de tres meses, de
sea encontrar criatura para criar en la heredad de
la Mota. Darán razon en esta Administración

J. CARBONELL ESCULTOR.

Se ha trasladado á la calle del Carmen número
23, frente á la iglesia de Sta. Maria.

ALCOY 5 DE FEBRERO DE 1884

Revista extranjera

Los debates parlamentarios en Francia sobre la
cuestion económica.—Bismarck y el so-
cialismo de la cátedra. Sus dos grandes
proyectos.—Ultimas noticias del Tonkin—
La cuestion de Egipto.—La reforma cons-
titucional en Portugal.

Pocas veces ó quizá nunca se ha presentado
en Parlamento alguno discusion mas grave mas
importante y probablemente mas estéril tam-
bien que la que se verifica en estos momen-
tos en la Cámara de diputados de Francia. Los
representantes del pueblo francés alarmados
ante la crisis económica porque atraviesan los
obreros de aquel país, discuten y discuten sin
cesar con el plausible afán de poner remedio á
mal tan grave.

Una proporción del diputado Mr. Langlois
presentada en la semana anterior ha dado mo-
tivo para que durante la semana que acaba
de transcurrir, los oradores mas notables de to-
dos los partidos hayan pronunciado eruditos
discursos defendiendo tal ó mal sistema econó-
mico y estasó las otras medidas que urge tomar.

Lo malo es que no se entienden. El marqués
de Roys, por ejemplo, dijo que aunque la in-
dustria no vá muy bien su situacion tampoco
es muy alarmante y que lo malo es para la
agricultura, pidiendo á la Cámara que fijase
toda su atencion en eso. Mr. Martin lo niega
diciendo que la agricultura bien que mal sa-

le del paso, que los obreros de las ciudades
son las verdaderas victimas de esta situacion
y que á ellos se debe atender en primer tér-
mino. Unos distinguen entre la crisis parisien-
se que puede ser aliviada con tal ó cual paliati-
vo y la crisis general y crónica que necesita
remedios enérgicos heroicos y sobre todo in-
mediatos.

La verdad es que dudo mucho no sea esté-
ril la discusion de que hablo, porque lo que
alli se necesita no son debates mas ó menos
luminosos sino hombres de accion que acometa-
tan con energia la solucion de tantos proble-
mas que ciertamente aparecen cada dia mas
pavorosos.

Alemania tiene en eso la gran fortuna de
poseer al hombre de accion á que aludia aho-
ra mismo. Bismarck, (alguna vez habia yo de
aplaudirlo á cambio de tanto y tanto como lo
he censurado) está haciendo en estos momen-
tos una labor de suma trascendencia que hará
pasar su nombre á la posteridad con mas razi-
on y con mas justicia que sus habilidades di-
plomáticas en Roma y sus grandes trabajos de
estadista en Alemania.

El canciller del imperio ha querido comba-
tir la invasion del socialismo con las mismas
armas de esa escuela y eligiendo los procedi-
mientos que aconseja el socialismo de la cá-
tedra, poner remedio á los males que tienen
aquellas clases que mayor contingente prestan,
al partido que tanto asusta en el resto de Eu-
ropa.

Estos dias, apesar de sus achaques de salud
el principe de Bismarck, se aplica con ahinco
al estudio de sus proyectos socialistas que
presentará de nuevo al «Reichstag» y que si
son aprobados esta vez, traerán, así puede
asegurarse, una modificacion trascendental á la
sociedad de ahora.

El seguro obligatorio para los obreros y el
sistema de cajas de ahorros para proporcionar-
les los que pudiéramos llamar haberes pasivos
son los dos proyectos magnos del canciller.

Muy en breve habré de ocuparme de ellas con
mas extension que hoy: cuando sean pre-
sentadas al parlamento.

Estas operaciones han distraido sin duda la
atencion del canciller de los asuntos penden-
tes con el Vaticano que se hallan en suspenso
por ahora.

La cuestion del Tonkin continua preocupan-
do hondamente la atencion pública no solo en
Francia sino en el resto de Europa. Las últi-
mas noticias acerca de aquellas regiones y de
aquellos sucesos alcanzan si no me equivoco al
20 del pasado Enero. Por entonces se habia
verificado en Hanoi la entrevista entre el rey
de Annaam y el embajador francés en aquel
país, quien fué recibido por aquel en audien-
cia pública y solemne.

El regente del reino, porque el soberano no
cuenta mas que 14 años, ratificó el tratado
firmado en Francia por el emperador anterior
y el gobierno hannanita, ha cedido graciosamente
habitaciones en la ciudadela para que
fije su residencia el representante francés.

A la fecha de las noticias á que me refiero
continuaba el bloqueo de las costas del Ton-
kin, el cual es indispensable para evitar la in-
troduccion del contrabando de guerra. Seguian
tambien los reconocimientos sobre Bacninh, el
ataque del cual habia quedado aplazado hasta
mediados de este mes, segun dije en mi última
revista. En alguno de esos reconocimientos los
franceses han tenido necesidad de batirse con
los enemigos que quedaron derrotados en todos
los encuentros.

Las impresiones en Europa son cada vez
mas favorables á la paz entre Francia y China.
Como á ninguno de los países conviene la
guerra y como hay naciones europeas intere-
sadas en cortarla, es de suponer que se vean
confirmadas las pacíficas esperanzas que en ge-
neral se abrigan estos dias.

Nada de particular sobre la cuestion de
Egipto puedo hoy decir á sus lectores.

El partido conservador de Inglaterra comba-

te estos dias enérgicamente en la prensa, en los
Clubs y en las Cámaras el propósito que se
atribuye á Mr. Gladstone de imponerse á
gobierno del jedive para que abandone el Su-
dan.

En Portugal terminó ya la discusion sobre
reforma constitucional, siendo aprobado el
proyecto del gobierno. Es decir que los parti-
darios de las verdaderas reformas deben haber-
se quedado poco satisfechos. ¡Lamentables de-
fectos del régimen constitucional tal como es-
té de moda practicarlo!

Madrid 3 Febrero 1884.

Centros y academias.

INAUGURACION DEL NUEVO ATENEÓ.

Como se habia anunciado oportunamente, en
la noche de ayer 31 de Enero se verificó la fiesta
preparada para solemnizar la inauguracion del
nuevo edificio que el Ateneo de Madrid ha cons-
truido de planta en la calle del Prado.

La solemnidad adoleció de un defecto que no
debo pasar en silencio; parecia una fiesta en casa
del señor Cánovas del Castillo, una reunion de
eminencias conservadoras. En una palabra, tuvo
al decir de varios académicos, un color político
muy marcado para que sentara bien en el Ate-
neo.

Por lo demas, y quizá en razon á eso mismo,
el aspecto de la cátedra de la docta sociedad era
brillantisimo á la hora de comenzar la velada que
á grandes rasgos me propongo reseñar hoy, aun
á costa de no dar cuenta en esta carta mas que
de la inauguracion del nuevo Ateneo.

La falta de espacio me decide á omitir la des-
cripcion del nuevo edificio. Casi todos los periódicos
de Madrid, la hacen ó la habian hecho con
anticipacion, y de seguro sus lectores la conocen
ya. La fachada de la casa dista mucho de corres-
ponder al interior del verdadero palacio donde
desde hace pocos dias se halla instalado el Ate-
neo.

Aquella es pequeña, casi raquílica, sus adorne
resultan, en mi opinion, de mal gusto; este, por

510

LA MUERTA EN VIDA

—¿mi no me parecería de modo alguno censu-
rable.

—Nada he modificado.

—De modo que el niño.

—Reposa en lo mas profundo del estanque,
sólidamente atado á una piedra muy pesada.

—¿Y creéis que nunca se encontrará su ca-
dáver?

—Para encontrarlo sería preciso desecar el es-
tanque y reconocer el lodazal, y ¿con qué n se
emprenderían esos enormes trabajos, si nadie
puede concebir la mas minima sospecha?

—¿Sabéis, maese Lactancio, que es una dicha
para un hombre osado y emprendedor como yo, el
tener un auxiliar tan dócil é inteligente como
vos?

—Hago lo posible por satisfacer los deseos
del señor marqués.

—Y lo conseguís admirablemente. Es tal la
confianza que me inspiráis, que aun cuando vi-
nieran á acusaros de traicion rehusaría dar cré-
dito al calumniador.

—¡Ah! por lo que respecta á eso, estoy muy
tranquilo. Nadie puede acusarme. Soy como la
mujer de César, de que habla un librote que he
leído.

—Pues bien, maese Lactancio en eso precisa-
mente esát, vuestro error.

El intente, muy desconcertado, abrió los ojos

LA MUERTA EN VIDA

509

gran fuego, cuyas llamaradas se reflejaban en los
esmaltados jarrones que adornaban las consolas, y
hasta las misma figuras de la antigua tapiceria
flamenca parecían sonreír. El semblante de Saint-
Maixent estaba en armonía con aquel placido
cuadro.

El mayordomo se inclinó hasta el suelo, como
de costumbre, murmurando:

—Espero que no habré cometido la involun-
taria falta de hacer esperar al señor marqués.

—Tranquilizaos, maese Lactancio, repuso Saint
Maixent; habeis llegado mas bien con anticipa-
cion que con retraso. Así, pues, tomad asiento y
conversemos.

—¿Cómo! ¿El señor marqués me hace el ho-
nor?...

—De invitaros á que os seuteis; con tanto mas
motivo, cuanto que en cierto modo os halláis en
vuestra casa. Tomad posesion de ese sillón que os
alarga los brazos, y ahora, prosiguió el caballero,
decidme como habeis desempeñado la delicada
mision que os confié ayer noche.

—He cumplido religiosamente las órdenes del
señor marqués.

—¿Punto por punto? ¿Sin cambiar nada?

—Me lisongeo con la conviccion de que el señor
marqués no le dudará.

—Seguramente; pero bien pudierais haber
modificado algun tanto el programa, cosa que

508

LA MUERTA EN VIDA

XXXII.

Lo que sucedió en el pabellon entre ocho
y nueve de la noche.

El dia que siguió al nocturno drama cuyas es-
trañas peripecias hemos referido trascurrió en
una profunda calma. La señora de Rahón, tran-
quila de cuerpo, ya que no de espíritu, permane-
cia en una continua soñolencia. Annibal se ad-
miraba al ver que los violentos dolores de la vis-
pera no se repetían, y le manifestó su asombro á
la partera. Pero la ciencia médica de aquellos
tiempos no habia logrado aun libertarse de ciertas,
supersticiosas preocupaciones, que hoy serlan
objeto de risa y que nadie ponía en duda en el sí-
glo XVII.

Simona respondió que la influencia de la lu-
na nueva se habia opuesto sin duda al alumbramiento (1), y que de ello debían felicitarse, porque
una vez entrada la luna llena, el parto se verif-

(1) Histórico y textual.

ol contrario es suntuoso, admirable en su conjunto primoroso en sus detalles, capaz por sí solo de acreditar á los directores de las obras, los arquitectos señores Fons y Landeche, de artistas de primer orden. Por eso la prensa de todos colores hace de ellos tan grandes y merecidos elogios despues de haber visitado por dentro el nuevo edificio, palacio (aunque no le parece) de la calle del Prado.

Pero volviendo á la fiesta que ya ha dicho fué magnífica, y procediendo con cierto orden para que esta reseña tenga carácter de tal, diré que á la hora prefijada llegaban al Ateneo el rey, la reina, las infantas y el principe de Baviera acompañados de los individuos de su alta servidumbre.

S. M. ocupó la presidencia y declaró abierta la sesión concediendo la palabra al señor Cánovas del Castillo presidente de la Sociedad Ateneísta. El jefe del partido conservador y del ministerio actual leyó un discurso ¿qué digo? una memoria ó mas bien un libro erudito como todos sus trabajos literarios, notable como todas sus labores políticas, pero poco á propósito para el acto que se realizaba.

D. Antonio Cánovas del Castillo se olvidó al escribir el discurso que iba á leerlo ante un auditorio tan heterogéneo como es siempre el que se forma en casos semejantes, é hizo un trabajo de demasiados vueltos para la mayor parte del público que le escuchó por espacio de tres horas.

En todo aquel profundo y detenido estudio crítico de los hombres notables que desde su fundación, allá por el año 1835, han sido presidentes del Ateneo, se mostró el señor Cánovas el pensador concienzudo y el constante observador estudioso que todos conocemos, pero la memoria era sumamente larga y mas para ser leída despacio en el silencio del gabinete de trabajo por un hombre estudioso que quiere estar al tanto de las producciones literarias científicas ó artísticas con temporáneas, que para oída en un acto como el de que se trata, por multitud de damas (que mas iban allí á ver y á ser vistas que á prestar atención á los discursos).

Hace poco tiempo el señor Romero Robledo en circunstancias muy parecidas tomaba la palabra en una solemnidad semejante, presidida tambien por el rey y sus augustos deudos. El actual ministro de la Gobernación hizo entonces una memoria, modelo de lo que en mi concepto, deben ser las que se lean en actos solemnes de esta naturaleza, y tal vez el señor Cánovas hubiera hecho mejor en seguir el ejemplo que entonces le dió su amigo y su lugarteniente en el partido que capitanea.

Comparados los dos discursos, quizá este sea el mejor; (para asegurarlo es preciso un estudio detenidísimo que no he podido hacer todavía) pero aquel pudo ser juzgado sin trabajo por los

oyentes, y de este solo podrán formar cabal idea los que lo estudien.

El rey habló despues del señor Cánovas con su acostumbrada discreción para dar las gracias al Ateneo por haberlo hecho sócio, y para hacer público el orgullo con que ostentará ese título.

S. M. fué muy aplaudido.

En resumen: el de anoche fué un éxito para el señor Cánovas inferior á lo que su talento y su trabajo merecian á causa de las proporciones que su gran erudición le dió.

Casimiro Rosell.

Madrid 1.º Febrero 1884.

Noticias é intereses

Locales y regionales

BIBLIOTECA POPULAR.

Suscripción voluntaria en favor de la misma.

Suma anterior Rvon	250
D. Rafael Julio Pérez	200
» Tomás Moltó	200
» Enrique Sodar	200
» Julio Puig Pérez	100
» S. P.	200
» José Boti Soler	10
» Rafael Aura Sanz	4
» José Gisbert Pascual	10

Rvon. 4,474

Continua abierta la suscripción.

El viernes penetraron los duros en una casa del barrio del Babel en Alicante, llevándose cinco duros y un cofrecillo de hierro con muchos papeles. El cofrecillo apareció en otro sitio á la mañana siguiente.

El sábado fueron robadas tambien papas y varias alhajas, 4000 rs. con muchos otros objetos, en la calle de San Telmo, núm. 4. Valuado todo en mas de mil duros.

Hace tres ó cuatro semanas se perdió una mantilla de seda, que puede recogerla su dueña en las oficinas de la guardia municipal, donde ha sido presentada.

En los dos dias últimos se ha experimentado una sensible variación en el tiempo. La temperatura primaveral que disfrutábamos, ha cedido á un frio bastante regular.

El tiempo ha cambiado tambien y las nieblas cubren la atmósfera privándonos de los rayos del sol.

Anteanoche hubo un amago de lluvia, pero no pasó de eso.

Deseamos que el desapacible cambio no persista, y que vuelva el buen tiempo á hacer agradable la temperatura.

El cupo que para cubrir el actual recemplazo del ejército ha correspondido á esta provincia es el de 1.239 hombres:

Con arreglo al art. 22 de la ley municipal vigente, todos los electores pueden reclamar inclusiones ó exclusiones hasta el dia 15 del actual

Para que cada uno quede en el lugar que le corresponde y aunque la cosa no reviste la mayor importancia, debemos consignar que no fué ninguno de los municipales de punto en el distrito de Santa Elena el testigo *imposible* del bárbaro acto de maltratar á un perro de que dimos cuenta en uno de nuestros números anteriores. El municipal aludido que estaba exento de servicio á otro barrio, sintió la necesidad de poner correctivo al hecho que presenció *por no ser de su distrito*. ¡Vaya un modo de ganarse el pan!

La recaudación de las contribuciones territorial industrial é impuesto de sal, correspondientes al tercer trimestre del actual año económico, se abrirá hoy en las nuevas oficinas de la Agencia del Banco de España en esta ciudad, calle del Vall, 2, esquina á la del Mercado, piso bajo, debiendo seguir en los dias sucesivos hasta el 11 inclusive. Las horas de cobranza serán de 8 de la mañana, á 4 de la tarde.

Para la celebración de las fiestas de la Virgen del Remedio, en Alicante, que según un periódico de la capital coinciden con alguna otra fiesta de importancia, se trata este año de organizar una exposicion, para lo cual se han nombrado ya comisiones de personas importantes. Es de celebrar el pensamiento.

La noticia de la dimision de nuestro bien amado capitán general Sr. Salamanca parece que se confirma. Los periódicos de Madrid así lo dan á entender y añaden que se indica para sustituirle al distinguido general D. Barceló de Azcárraga.

En vista del sueldo que publicamos en el número del dia 1.º de este mes he ciéndenos eco de algunas quejas sobre la recogida de las correspondencias pública de los buzones establecidos en e los estancos y buzón central, se nos informa que por la mañana en este último se recogen las cartas para el correo de Madrid á las 10, á las 10 y media y á las 11 menos cuarto, habiendo además en las oficinas otro buzón en el que se recogen las cartas y son enviadas á su destino hasta pocos minutos antes de salir el correo, siempre que lleguen antes de cerrarse la balija, deferencia que en ninguna otra administración de la importancia de esta, se guarda con el público.

Comprendiendo además el digno jefe de esta estacion telegráfica y encargado de la admisión

ración del Correo, la necesidad de que los que quieran hacer uso de los buzones de los estancos sepan á qué afluirse, ha señalado las siguientes horas fijas para la recogida de la correspondencia: por la mañana á las 9 y tres cuartos, y por la noche, á las 8 menos cuarto, no ampliándose estas horas por no permitirlo el reducido personal de que se dispuso y las necesidades del servicio de oficinas.

Un jóver de buen porte, estáfo dia: pasados á varios estancieros de esta ciudad. El procedimiento usado ha sido de lo mas sencillo: solicitaba el cambio de una moneda de plata y despues de con tarlo al r clamoroso la moneda cambiada, afirmaba con energía que la habia entregado; los estancieros estafados, dudando, a ver el modo im perioso con que se expresaba el ratero, si verdaderamente habria recibido la moneda del cambio le dejaban marchar.

El viernes fué preso el sujeto en cuestion, quien recibirá el premio de su habilidosa hazaña.

La tan debatida cuestion del abastecimiento de aguas de Alicante parece que está á punto de resolverse de una manera definitiva. El presidente de la comision de aguas de aquel ayuntamiento, ha hecho manifestaciones en tal sentido, refiriéndose al proyecto concebido por nuestro activo y distinguido paisano D. Salvador Perez Llacer. He aqui unos párrafos de un artículo que sobre el asunto publica nuestro estimado colega «El Constitucional»:

Hace pocos dias, varios señores concejales visitaron en Torremanzanas las obras del Sr. Perez Llacer, de las cuales quedaron gratamente sorprendidos. Todo el mundo sabe el proyecto de este señor; abastecer de aguas potables á la capital, para cuya empresa cuenta con once abundantes manantiales, aguas permanentes que afloran un total de cinco millones de litros diarios. Con esta base se puede perfectamente dar cima al pensamiento que con tanta perseverancia viene acari ciando el Sr. Perez Llacer respecto del cual tan pr opicio se encuentra el municipio, considerando que de su realizacion pende el poder como y término al malestar que sentimos, á vista de no tener la poblacion agua en cantidad suficiente para atender á sus necesidades mas perentorias.

Lo mas escabroso de la empresa del Sr. Perez Llacer, puede decirse que está orillado. La parte mas accidentada del terreno por donde se han de conducir los manantiales de Torremanzanas a la capital, en un trayecto de ocho kilómetros, se han terminado las obras para fijar la tubería; lo que resta hacer es poco, relativamente á lo que se tiene ya hecho á costa de inmensos sacrificios, de grandes vicisitudes, y de no pocos disgustos y sinsabores. Nadie ignora el género de cortapisas que la ignorancia y la mala fé han puesto al her

aria con toda felicidad. El conde no tuvo replica para aquella afirmación. Simona añadió que habia visto á una jóven aldeana presentarse durante dos dias seguidos todos los sintomas de un próximo alumbramiento, el cuál, sin embargo, no tuvo lugar hasta seis semanas despues. La señora de Chavigny, por su parte, pretendió que habia oido contar muchos casos como ese, y hasta citó algunos ejemplos, de modo que Anibal, completamente tranquilizado, resolvió aguardar con paciencia.

Entretanto, Lázaro habia conseguido verse á solas con el mayordomo y desempeñado el encargo de su amo.

Decid al señor marqués que tendré el honor de obedecer sus órdenes, replicó el mayordomo. A las ocho en punto llamaré suavemente con la mano á la puerta del pabellon para anunciar mi presencia.

Lázaro giró sobre sus talones, mientras que Lactancio, poseido de una indefinible inquietud, se preguntaba:

—¿Por qué esta cita en un lugar tan desierto? ¿Pensará el marqués tenderme un lazo? A fé mia, lo creo muy capaz de cualquier cosa. ¿Quién sabe si se propondrá arrancarme á la fuerza el pagaré de cincuenta mil libras que me firmó anoche? La prudencia aconseja no ir á la cita, y decididamente no iré. ¡No iré... eso pronto se dice, añadió des-

pues de un instante de profunda reflexion; pero el abstenerme es proclamar que tengo miedo; es probar que desconfío, y de este modo me capto un irreconciliable enemigo en el señor marqués de Saint Maixent, lo cual puede traerme muy malas consecuencias. Nada me prueba que el marqués no tenga que hablarme de cosas importantes; tal vez habrá elegido el pabellon como el punto mas seguro para estar á cubierto de cualquier impertuna curiosidad. Lo mismo hubiera hecho yo en su caso. Iré, pero tomare mis precauciones para mayor seguridad.

En efecto, Lactancio envolvió en un sobre el pagaré del marqués, y, perfectamente lacrado; se lo confió á Marineta, con orden de no soltarlo ni por un momento y de no entregárselo á nadie mas que á él, prometiéndolo ella así.

Daban las ocho en el reloj del castillo en el instante mismo en que el mayordomo, llevando la puntualidad hasta el escrúpulo, dió tres discretos golpecitos á la puerta del pabellon. Abrióla Lázaro inmediatamente. El lacayo le acogió con un semblante de buen agüero y le introdujo en el gabinete donde Saint Maixent le aguardaba. Dicha habitacion ofrecia un aspecto tan alegre y risueño, que la inquietud de Lactancio se disipó apenas traspasó el umbral de la puerta.

Dos candelabros de bronce soportaban ocho bugias encendidas; brillaba en la chimenea un

deamensuradamente.

—¿Me calumnian?... balbuceó.

—Hay quien tiene tamaño imprudencia, repuso Saint-Maixent. ¿Qué quiereis? en este misero mundo no se respeta nada, ni aun la mas pura inocencia.

El tono ambiguo y casi irónico con que fué pronunciada esta última frase hizo correr un estremecimiento bajo la epidermis del mayordomo. Turbado, confuso, vacilante y lleno de ansiedades preguntó:

—¿Tendrá á bien el señor marqués repetirme lo que se han atrevido á decir de mí?

—¿Para qué? Seméjantes calumnias no pueden alcanzaros, ¿no es verdad?

—Suplico al señor marqués que me saque de mi ignorancia.

—Pues bien: puesto que os empeñais, os diré que hay quien pretende que, lejos de ejecutar mis órdenes y suprimir el niño que no hubiera debido nacer, le habeis dejado vivir y le habeis puesto en lugar seguro, sin duda para serviros de él como de un arma contra mí, en el momento oportuno. Eso es indigno, ¿no es verdad?

—Ah, señor marqués! murmuró el mayordomo esforzándose por parecer tranquilo, aunque su frente estaba bañada en sudor frio; eso me causa una indignacion tan grande, que desearia tener aqui al miserable autor de tal impostura

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por dia.
12 » 15 dias.
24 » un mes.
2 ra.
24 «
40 » respectivamente

Almacen de petroleo
D. Francisco Giner M. ti, S. Miguel 40, esquina á la calle Mayor

PAPELERIA
Manuel Moltó
Escuela 4

Almacen de frutos coloniales.
D. Ramon Climent, Casablanca- esquina á la de la Cordeta

Cafés y fondas
D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.
Eduardo Fiol, Mercado,

Farmacias.
O. Santiago Menor s. Nicolás 1

Gorreria.
D. Eduardo Martinez, Vall 17
ANTIGUA FONDA DE LLOPI
á cargo de Julian.
Paza Sa n Agustín 22.

Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

La Valenciana.
PRIMITIVA FUNDARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela 8

Zapateria.
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 28

Lampisteria
Desiderio Margarit, San Lorenzo 23 Tienda de la Campana.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA

Y AMERICANA.

AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidades

Esta publicacion es hoy considerada como una de las más completas de su índole que veu la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, á la vez que medio á seguir, sin que la atención se fatigüe, el movimiento intelectual y político de todas las naciones

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.

Un año, 40 ptas. 6 meses, 21. 3 meses, 11.

Bases de la publicacion.

Los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de La Ilustracion Española y Americana tendrán el desrecho de adquirir para sus familias, con la cuarta parte de rebaja, una suscripcion á cualquiera de las ediciones de La Moda Elegante, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señores, publicado por la misma Empresa. La Administracion, Carre 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestra gratis, á las personas que deseen conocer el periódico.

LICOR BREA
ó ALQUITAN MÚNERA.
Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orinomatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.
Nota.--El 18 Abril 1878, fué admitido en Barcelona Mr. Guy de Paris, le invitamos por la prensa periódica solicitar su licor con el nuestro ante Academia de Barcelona y Paris y noceptó. - 8 rs. fra. - Marca registrada.
Est acal Múnera.
Contra todas enfermedades del estómago.-50 rs. caja.
PILDORAS MARAVILLOSAS
MÚNERA.
Purgante depurativo vegetal, 2 r. caja.

PASTA PECTORAL
DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.
REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADEZCAN DE CATARROS, BRONQUITIS, ETC., POR ORDENOS QUE SEAN.
Facilitando siempre la expectoracion.
Este remedio es tan positivo que hoy hay un caso siguiente que no haya producido felices resultados. Alas primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anhela. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos febricitantes de España, cuyos nombres no podemos autorizar para publicar, han curado la tos con esta pasta pectoral, después de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razon la prescribimos constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.
Es tambien el medicamento más económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apreciado hasta por los niños y personas más delicadas.
MILLARES DE CASOS sanados por las vendas, el medicamento y un incómodo de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontrovertible de la verdad de un medicamento que es el único positivo para efectos á que se le destina.
ALIVIO
Y CURACION DEL ASMA
ó SFOCACION
DE TODA CLASE,
POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.
Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.
Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia la mano y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.
LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante uno dentro de la habitacion, de modo que el enfermo que se levanta de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apetecible sueño.
DEPÓSITO GENERAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien en venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

El Serpis
periódico de la mañana
PRECIOS DE SUSCRICION
EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre. - FUERA, 5,25 trimestre. - EXTRANJERO, 15. - ULTRAMAR, 8. - Números sueltos, 10 cts. de peseta.
Se suscribe en Alcoy en la Administracion, calle del Mercado 11 y 13. - Recibe anuncios y reclamos la Administracion.

A los anunciantes.
Este periódico es el más leído de todos lo que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ninguno otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.
Esto no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia, Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts de peseta línea.
Id. id. tercera id. 1
Id. id. cuarta id. 5
A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE dias, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO dias el 40 por 100 de descuento.
Cuando los anunciantes, siendo suscritores, engan necesidad de publicar los anuncios durante más de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administracion, siendo convencional el ajuste.

MANUEL SEGURA
comestible ultramarinos.
En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adituciones y con economía.
La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.
Santo Tomás, 3;

ANTONIO ENADES Y HIJOS
Arbicultores y ordinarios
de Onteniente á Alcoy:
frece al público un variado surtido de plantas de las que mejor fructifican en el país y criadas por el mismo como siguen:
Olivos de varias elases de 2 á 4 rs. uno. - Nisperos del Japon, de 4 á 6 rs. uno. - Nogales de 4 á 6 rs. uno. - Almendros de 3 á 4 rs. uno. - Cipreses, de 1 á 8 rs, uno. - Acacias é ilanto, de 4 á 6 rs. uno. - Albaricoqueros, manzanos y perales de 6 á 8 rs. uno. - Claudias, y ciruelos, membrillos, melocotoneros, de 4 á 5 reales nno.
Ordinarios en carruage ó tartana, saldrá todos los martes y sábados de 9 á 10 de la mañana de Onteniente y Alcoy, los miércoles y domingos, de 12 á 1 de la tarde. Puntos de salida en Alcoy, posada de La Viuda. En Onteniente, casa el Sr. Penadés plaza de S. Gil.

LA PERLA
TIENDA DE LOZA Y CRISTAL
DE
JOSE MARTINEZ MIÑO
18, Mercado 18
Se acaba de recibir un este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.
Platos de la Cartuja de Sevilla con estampados, pe todos colores. - Vajillas completas de todas clases. - Mesas con diversidad de figuras de mucho gusto. - Jarros de todas clases y tamaños procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país. - Juegos para café, de porcelana. - Lámparas con colgantes de metal empavonado y mecheros de gran novedad. - Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto. - Hules de varios dibujos y gutaperchas de todas clases. - Cubiertos de metal blanco superiores y de todos los números. - Molinetes tostadores y cafeteras. - Ollas de hierro y de porcelana. - Choculateras de latón y de hierro. - Palancaneras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas. - Planchas de vapor y comunes. - Fieles, básculas y pesas de kilos de todos tamaños. - Juntas, portiers, fanales para carruajes. - Banderas de metal blanco y de latón. - Servicios para café de metal blanco. - Grifos de todas clases y braceros de mucho gusto. - Botijas transparentes y de otras clases. - Azúcar y café de todas clases.
Depósito de petróleo refinado al por mayory menor.
Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.
18, Mercado, 18.

FARMACIA DE J. Díez Burillo.
En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos más puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curacion de las enfermedades del pecho, estómago, clorosis, hidropesia, ojos y males secretos. A las señoras que padezcan de grietas en los pechos las recomiendo la POMADA contra las mismas cuya curacion es segura en breves dias.
Calle S. Lorenzo n.º 16.-ALCOY.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos fin gurines iluminados, representando las últimas modas de Paris; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, mantelería, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños, grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos á la aguja, croché, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.
Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como La Moda Elegante Ilustrada.
El gusto y á las necesidades de la dama de distincion y de la madre de familia cualquiera que sea su posicion social. La Moda Elegante Ilustrada por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalacion doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: descripciones exactas de los dibujos, figurines, patrones; Novelas, poesías, Variedades, Cronicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geroglíficos, Saltos del caballo, etc.
La Moda Elegante Ilustrada aparece los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varian entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.
Para más detalles, pídase el prospecto y lo número de muestra, gratis, á la Administracion de La Moda Elegante Ilustrada,
Carretas, 12, principal Madr d

Abonos naturales artificiales y químicos
FABRICA DE TEROL Y JULIA
Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetacion segun los terrenos y la cosechas que de ellos se desee obtener.
Las astas y pezuñas químicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal constituyen la base de las principales clases de abonos completos é intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:
Abono azoado marca A á 16 ptas, los 50 Kil
„ „ „ „ B 14 „ „
„ „ „ „ F 12 „ „
„ „ „ „ V 12 „ „
Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquín, partido de la Beniata.
Para encargos y detalles San Lorenzo 48

Alhajas de oro y plata
SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.
Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.
Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medallas aderezos con brillantes de primera, garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.
Gran surtido en cadenas niqueladas.
Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Societades.
Completísimo surtido en artículos de plata.
Serafin Segura, Comisionista,
Calle del Portal Nuevo, núm. 20.-ALCOY.